


C'est Marc qui m'a fait entrer à l'association Autisme Basse-Normandie, 
il y a 5 ou 6 ans.
Je le revois dans mon salon, venu me filmer parler du besoin de répit des parents
d'enfants autistes pour la journée mondiale de sensibilisation du 2 avril, et en
profiter pour me convaincre de participer aux CDAPH (Commission des droits et de
l'autonomie des personnes handicapées) de la MDPH. D'une pierre deux coups. Il
m'a bien piégée, 5 ans que j'y consacre un vendredi par mois. Lui aussi qui m'a
convaincue d'entrer au conseil d'administration de l'association. Il avait dû sentir
que j'avais besoin ou que je pourrais transformer ma colère et ma révolte en
quelque chose de plus constructif au sein de l'association.

Marc, toujours souriant, toujours bienveillant, patient, à l'écoute, diplomate, drôle,
l’œil pétillant et malicieux. 
Marc tellement investi dans l'association depuis plus de 25 ans. 
Marc qui consacrait une immense partie de son temps à la défense des droits des
personnages avec autisme, notamment en siégeant dans différentes instances où il
portait la voix des personnes avec TSA et de leur famille mais aussi en conseillant et
accompagnant directement les personnes qui nous sollicitaient. 
Marc que j'admire et que je respecte infiniment pour son humanité, son implication
et ses connaissances au sujet de l'autisme, des institutions et des droits. Toujours
humble, jamais donneur de leçons.
Marc qui était pour moi l'incarnation et le pilier de l'association. Puits de science et
référence. Mon modèle.
Marc, comment on va faire sans toi?

Karine Guihard



J'ai rencontré Marc lors d’une présentation de

l'association Autisme Basse-Normandie à Saint Lô.

J'étais venue avec un moral au plus bas et la

rencontre avec Marc a été déterminante.

J'ai vu quelqu'un d'engagé, militant, généreux, me

faisant comprendre qu'il fallait se retrousser les

manches pour faire avancer notre combat, et toujours

avec des mots justes,forts mais dits d'une voix très

douce. Il m'a décidé à venir rejoindre

l'association, quelle belle aventure!

Marc toujours souriant, le regard franc, qui vous

met en confiance et qui vous accompagne sans jamais

compter son temps.

Marc c'est la générosité, le militantisme, la

pugnacité. Les superlatifs pour le définir ne

manquent pas, mais il y en a deux qui le définissent

particulièrement, il est bienveillant et HUMAIN

Aujourd'hui c'est à nous d'être là pour toi!

T'accompagner pour ton dernier voyage.

Merci Marc pour la force que tu m'as insufflée et

pour les moments de bonheur partagés.

Il y a une citation que je tenais à dédier à Marc :

"Ce n'est quelquefois qu'en perdant les gens que

l'on aime qu'on sent combien on les aimait"

Bon voyage l'ami Marc

Michèle Siard



Je connaissais Marc depuis très longtemps. Il m’a fait
venir dans l’association il y a des années.
Un homme humble, dynamique et d’une grande
humanité. 
Il avait une très bonne connaissance du terrain et des
différentes situations.
 Marc était toujours présent et son militantisme sans
faille.
Il était une personne importante pour nous.
Son départ laisse un vide immense dans le cœur de
toutes les personnes réunies.''
Repose en paix. 

Aurore Delattre



Oh que oui, on perds un grand homme subitement... Notre bible de l'autisme...

Te rappelles tu...Il y a presque 9 ans maintenant, Romain en avait 5, tu siégeais à la CDAPH de la MDPH, il a fallu
faire les premiers documents administratifs, pour prouver le handicap, l'attestation médical, le projet de vie... 

Maintenant, c'est moi, qui aide les autres familles à remplir ce lourd dossier toujours plus gros au sein
d'Autisme Basse-Normandie, dans l'Orne, en bonne compagnie de notre antenne...

Te rappelles-tu...Tu es venu chez moi avec Emmanuel, pour ne pas que je parte de l'association avec tous mes
projets en tête, il y a quelques temps !

Te rappelles tu...Avec Romain et Sébastien, on avait fait de la mise sous pli et Romain te définissait "le papy"
du fait de tes cheveux blancs...

Depuis, j'ai déménagé dans l'Orne...

Te rappelles tu... De ta visite dans l'Orne, pour aider Cyrille Launay et Clairette D'Alençon, c'est de là qu'est
survenue l'idée de la création de l'antenne de l'Orne...

Moi, je me souviens et garderai dans ma mémoire tous ces bons instants, ces rires, ces jours, ces sorties, ces
soirées de CA....

Depuis samedi, je suis dévastée et pas sûr de pouvoir être présente jusqu'à ton dernier hommage en
compagnie de toute l'association...

Alors, une grande pensée à Geneviève, la maman de Sébastien...

Christine Mottin



Marc a été le premier contact que nous avons eu avec l'association Autisme Basse-
Normandie au début de l'année 2021. Nous lui avions alors fait part de nos préoccupations
et, fidèle à son humanisme et à sa bienveillance, il était venu à notre rencontre dans l'Orne
accompagné de Christine Mottin et Catherine Sengel. La première image que nous avons eu
de l'association fût donc celle d'une personne à l'écoute et investie, au service des autres. 
Cette première impression n'a jamais cessé jusqu'à ce jour, brutal, où, toi, Marc, tu es parti.
Chaque rencontre, chaque sollicitation de notre part (et elles pouvaient être nombreuses),
ont toujours été accueillies avec la même bienveillance et cette volonté de transmettre
sans rien attendre en retour.

Nous n'avons pas eu l'occasion de côtoyer Marc longtemps puisque nous avons rejoint
l'association récemment mais cette rencontre aura été décisive dans notre engagement et
la création de l'antenne de l'Orne au côté de Christine. 

De mon côté, je garderai toujours présent le lien privilégié que nous avons eu dans le cadre
de nos missions de trésorier et trésorière-adjointe ou encore à l'occasion de formations.
Débutante dans ces missions, Marc a toujours été rassurant et m'a aidée pas à pas à
prendre mes marques.

Nous nous sentons tous aujourd'hui orphelins et la villa restera pour longtemps emprunte
de la présence de Marc.

Claire et Cyrille Launay



Je suis depuis peu de temps dans l'association Autisme Basse-
Normandie. Mais j'ai très vite pu me rendre compte de tout ce

qu'y apportait Marc. 
Il était investi , souriant et avait tellement de connaissances sur

les différentes instances, les commissions et toute l'aide qu'il
est possible d'apporter aux personnes avec des troubles du
spectre de l'autisme que j'étais impressionnée et intimidée. 

L'ensemble de son discours montrait la hauteur du savoir qu'il
avait acquis depuis de nombreuses années . 

Il en a fallu, je pense, des heures et des heures d'investissement
pour être aussi précis et spécialisé dans ce domaine. 

Son départ va laisser un grand vide difficile à combler. 

J'aurais vraiment souhaité le connaître plus.
 

Valérie Bidaud



Marc était rayonnant et
portait l'optimisme 

avec lui. 
Il savait parler de
l'autisme avec son

quotidien de difficultés
mais aussi la tendresse et
l'amour qu'apportent ces

enfants, ces femmes et
hommes différents.

 Ce n'est pas juste, il avait
encore tant à donner.

Anne-Marie, Thaon



Après le décès d'Evelyne voici celui de Marc Houssay, c'est
un autre pilier d'Autisme Basse Normandie qui disparaît.

 
 Je me souviendrai de sa gentillesse, de son empathie et
de son implication dans les différentes instances grâce à

son expertise.
 C'est une grande perte pour nous tous. 

Malheureusement je ne pourrais pas être parmi vous
pour lui rendre un dernier hommage c'est pourquoi je

vous écris ces quelques mots pour vous témoigner de ma
sympathie en ce douloureux moment 

 Nathalie Baudry 



Mr Houssay m'avait personnellement accompagnée,

par voie téléphonique essentiellement, lors de

difficultés dans la scolarisation de mon fils,

Pierre, 12ans aujourd'hui... Cela remonte à

quelques années en arrière, lorsque Pierre

avait 5,6ans.... Il était scolarisé dans une

école où la directrice, n'avait aucune

compréhension de l'autisme... Et aucun respect

sur les dires et explications de la maman... 

Mr Houssay m'avait longuement écoutée à

plusieurs reprises et conseillée.... Il m’avait

ouvert des horizons avec le RSVA et sport pour

kidi sport... Grâce à ses conseils éclairés, il

nous avait fait reprendre espoir et

réconfortés... 

Il avait même proposé avec un collègue de venir

dans l'école, mais la directrice n'avait pas

donné le feu vert 

C'est un Homme de grande intelligence et grande

humanité qui s'en va 

Et nous allons regretter sa présence... 

Il a fait beaucoup pour l'association, auprès

des gens, pour l'autisme en général aussi... 

De part sa grande tempérance... Ses qualités

humaines... 
Merci encore... 

Paix à son Âme.

Catherine Le Gal Sisoyev



La dernière fois que j'ai vu Marc Houssay, c'était
dans les nouveaux locaux du SAMSAH . Quant à
la toute première fois ... elle date de plus de 18 ans

après le diagnostic (trop tardif !) du syndrome
d'asperger qui touche notre fils, Emmanuel. C'est

Marc qui m'a accueillie dans le bureau de
l'association Autisme Basse-Normandie. Et je n'

oublierai jamais, jamais sa gentillesse, son sourire
(sous sa moustache souriante elle aussi) , son écoute,

son empathie.
Avec lui, tourné vers les autres pas de baratin, non,
mais de l'action pour épauler, pour soulager, pour

rassurer.

Son décès nous fait une immense peine car
c'était un homme précieux !

Jean, mon mari, Emmanuel et moi, sommes de
tout cœur avec toute sa famille,

particulièrement Sébastien qu'Emmanuel
connaît bien, ainsi que tous ses amis.

Laure Guérin



L’équipe du CRA vous présente ses condoléances à l’occasion
du départ soudain de Monsieur HOUSSAY.

Nos pensées vont à Sébastien, sa famille, Mme DUTILLIEUX, et
aux membres de l’association.

 
Nous avons beaucoup apprécié ses connaissances pointues de
l’organisation de la MDPH, régulièrement mises à disposition

des familles à l’occasion des formations aux proches aidants, sa
coopération constructive à notre conseil d’orientation

stratégique, son soutien aux installations de dispositifs récents
tels que le PCPE, la plateforme de répit, les communautés 360.

Nous gardons le souvenir d’un homme très expert sur la
question des besoins des personnes avec TSA, un partenaire

apprécié, tenace, et très investi pour la cause de l’autisme.
Il manquera dans le paysage de l’action pour les droits pour les

personnes autistes.

 
Mme DESLAURIERS, Mme ROCHER, M. MOUCHEL,

Mme URVOY, Mme DE MONTETY,
Dr DESROSIERES, Dr MOUSSAOUI,

Et l’ensemble de l’équipe du CRA



C’est avec une grande tristesse que j’ai appris la disparition de M.
Houssay. Une très belle personne au service des autres, il était fort
intéressant et enrichissant de collaborer avec lui, et oui, sa voix
douce portait des mots forts.
Je sais que ma collègue occupant mon poste précédemment a le
même sentiment.
 
Je ne pourrai malheureusement pas être présente demain à
l’hommage qui lui sera rendu étant en déplacement et je le regrette
fortement à titre personnel.
Mme Déborah Cvetojevic sera présente pour lui témoigner tout notre
respect.
 
Mes pensées accompagnent sa famille et ses proches qui vivent des
moments douloureux.
Je leur souhaite bon courage dans cette épreuve.

 
Nathalie BREUIL, ARS



Je suis bouleversée d'apprendre cette triste nouvelle.
J'ai beaucoup travaillé à l'association avec Marc qui

était quelqu'un d'exceptionnel, à l'écoute et toujours
dans l'entraide.

Je m'associe à la peine de Sébastien que j'embrasse
très fort, à ses enfants, ainsi qu'à sa compagne.

Très chaleureusement

Nadine  Leprince .



Marc à son bureau d’Autisme Basse-Normandie, 
jour d’assemblée générale, 11 juin 2022
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